

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestra. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10. Murcia 5 de Abril de 1895 DOMICILIO.—Redaccion y Administración, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2641 No se devuelven originales.

## Suero Antidiftérico del Doctor Roux.

SE RECIBE DIARIAMENTE EN LA

FARMACIA DE S. BARTOLOMÉ A. Ruiz Seiquer.

La Bodega Jumillana

PLAZA DE CARNICERIA, NÚM. 14

Desde hoy se expenden en este antiguo y acreditado establecimiento los vinos más puros y legítimos de Jumilla, de propia cosecha, á 22 rs. arroba y 15 y 18 cts. cuartillo. También hay anisado doble superior, de la misma procedencia, á 2 reales.

LOS ENCARGOS SE SIRVEN A DOMICILIO

NOTA IMPORTANTE.—Se advierte á nuestros favorecedores, que el despacho ó taberna recientemente establecido en la calle de la Lencería, núm. 18 y los vinos que en ella se venden, ni tiene nada que ver con nuestra acreditada Bodega, ni proceden de nuestra cosecha, por mas que el que los ofrece haya sido dependiente nuestro.

## YA LLEGÓ LA ECONOMÍA

Verdadero establecimiento de comestibles finos de Jerónimo Crespo, Val de S. Antolin 99, bajo.

En dicho establecimiento encontrará el público que le honre con sus visitas, buen género, peso justo y precios inmejorables, todo en el ramo de comestibles finos. Los artículos que esta casa tiene á la venta son los siguientes:

Cafés, thes, chocolates vinos de Jerez y Rioja, anís, licores de todas clases, quesos de bola y plato, salchichones de Vich, Lyon, Pollo y otros, Mortadela de Bolonia, lenguas á la escarlata, dulces de América, aceites filtrados, caprichos para regalos y otra infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Especialidad en galletas, no á precios de fábrica como anuncian otras casas, sino mas baratas, para demostrar que todo es una falsa lo que anuncian.

Se sirve á domicilio. Horas de Despacho: Todos los días de 7 de la mañana á 9 de la noche. Los días de fiesta no se abrirá este establecimiento en todo el día.

VAL DE S. ANTOLIN, 99, BAJO.

## VINOS SUPERIORES PARA MESA

procedentes de las mejores bodegas de la provincia

Aguardientes y anisados de la mas esmerada elaboracion

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Para la venta de dichos artículos al por mayor y menor, queda abierto un despacho situado en la plaza de la Reina, núm. 4, esquina á la calle de Pareja, (antigua posada del Telégrafo) á los precios siguientes:

Arroba de vino, 4 pesetas.—Arroba de anisado triple que rivaliza con el de las marcas Mono y Chinchon, 15 id.—Arroba de anisado doble (clase superior), 10 id.—Arroba de aguardiente seco (clase corriente), 7-50 id.

## ENRIQUE RENARD

Cirujano Dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid.

Participa al público que despues de muchos años de práctica en la profesion, construye dentaduras inamovibles y de puente, desconocidas por muchos dentistas: pone dientes Rihismon y de Logau, coronas de oro y esmalte nuevo sistema.

Empastaduras de cemento, coralina, esmalte, amalgama y orificaciones. Pone dientes sin necesidad de extraer los raigones. Extraccion de muelas y anestésicos.

Sirve á domicilio á quie le honre con su confianza.

Horas de consulta: de 9 á 1 y de 3 á 6. Nuevo domicilio: Calderon de la Barca, núm. 1, entrel.º derecha. 21—30

## NO MAS CALENTURAS

LAS CALENTURAS PALUDICAS sean de caracter intermitente, tercianas, cuartanas ó cotidianas, por rebeldes é inveteradas que sean, desaparecen rápidamente con las maravillosas píldoras anti-intermitentes de Lopez Gomez (D. Manuel). Algunos años de experiencia han comprobado que es el mejor febrífugo de todos los conocidos; así como el más eficaz tónico y reconstituyente para volver las pérdidas fuerzas á los enfermos palúdicos, como también á todos aquellos que sin tales padecimientos tienen un temperamento pobre y enfermizo.

Para poderse preservar de las calenturas palúdicas en sitios pantanosos, los habitantes en los mismos lo conseguirán mas del ochenta por ciento tomando diariamente dos píldoras los adultos y una los niños en las épocas de primavera y verano.

Los profesores medicos prescriben nuestras píldoras con preferencia por los seguros resultados que obtienen y tenemos el gusto de recibir constantes certificaciones de los mismos que de vez en cuando publicamos.

Único punto de venta en Murcia: Farmacia de LOPEZ GOMEZ (D. Manuel), Santa Eulalia 10; en Mézarron Farmacia de Miguel Mendez.

## Edicion de la noche

5 DE ABRIL

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

NOTA

CÓMICA



Bien quisiera el pobrecillo, para alivio de sus males, que los papeles del saco fueran todos credenciales.

## Actualidades.

Apesar de los esfuerzos hechos hasta la fecha para combatirla, la insurreccion continua con la cabeza levantada, desafiando á nuestras valerosas tropas; algunos de nuestros soldados han caido ya heridos por el plomo de los filibusteros; los temores de una lucha formidable van en aumento...

Cuba se ha convertido en teatro de guerra, enrojecido ya por la sangre ardiente de los hijos de la península, y es necesario que la paz vuelva á reinar en aquella isla para la tranquilidad de España.

De aplastar la cabeza á la insurreccion y de dejarlo todo en su estado natural, se ha encargado el ilustre Martinez Camps, general de gran prestigio favorecido siempre por la fortuna.

Ya vá sobre los mares en direccion á Cuba; á su salida ha escuchado entusiastas vivas; quiera Dios que los oiga al volver.

Con él vá hacia el campo de la insurreccion el alma de España; la nacion entera ha depositado en él su esperanza.

Que lo respeten los mares y las balsas, es lo que todos deseamos. Su derrota constituiría una gran desgracia nacional; su triunfo, en cambio, llenará de orgullo y regocijo á todos los españoles.

Durante la pasada noche ha caido sobre esta ciudad una copiosa lluvia, que no le habrá sentado mal á la agricultura.

Algunos labradores de los campos próximos se quejaban de la falta de agua; indudablemente, el cielo les ha escuchado y ha respondido á sus quejas, diciendo: ¡agua vá!

La lluvia pocas veces es perjudicial para los campos y la huerta, y la de la noche anterior

creemos que habrá causado mas beneficios que perjuicios.

El tiempo, á la hora que escribimos estas líneas, se muestra con tendencias á la lluvia, lo cual no es de extrañar encontrándonos en el mes de Abril.

Los diputados dieron ayer una prueba del interés que tienen por que se resuelvan cuanto antes los asuntos pendientes, no asistiendo al Congreso.

El gobierno se ha disgustado y con razon, pues ya que han aceptado la investidura de padres de la patria, deben cumplir con ella.

Seguramente nadie les habrá obligado á que sean diputados. Y si no, el que haya sido elegido por compromiso, que renuncie al cargo.

Hoy viernes, dia de vigilia, ha conmemorado la iglesia los dolores de la augusta Madre de Jesús.

En todos los templos se ha celebrado con gran solemnidad la festividad del dia, habiendo asistido á ellos multitud de fieles.

## La negrilla de los árboles frutales.

(Del «Boletín de la Cámara Agrícola de Valencia».)

Son tantas y tan peregrinas las ideas que suelen emitir los labradores sobre las causas que motivan la enfermedad de los árboles frutales, conocida vulgarmente con el nombre de negrilla y sobre su tratamiento preventivo y curativo, que seria enojoso y de ningun resultado práctico exponerlas á la consideracion de este «Boletín».

Sin embargo, hay entre estas opiniones una que ha llamado mi atencion, pues se funda en hechos prácticos y que tiene cierto visó de verosimilitud; la oí á un labrador de Carcagente, persona práctica y entendida en el cultivo del naranjo, y sus explicaciones, fundadas todas en la observacion, me parecieron tan aceptables que voy á hacerlas públicas por si algun partido puede sacarse de ellas.

El labrador en cuestion manifiesta con ruda sencillez y con pleno convencimiento, que las costras negruzcas que aparecen en los árboles frutales son debidas no á un insecto, no á un mal rocío, no á un mal aire, como muchos suponen, sino á un tegido formado por hongos entrelazados, á la manera como se forman esas manchas blancuzcas, verdosas y negras que aparecen en los tejados y esas manchas que constituyen el emohocimiento (flor) del pan, de las frutas y del vino.

En el periodo de la floracion, dice, segregan todas las flores una abundante melaza, dulce, espesa, pegajosa, (claro... como que es miel), melaza que se extiende muchas veces sobre las hojas, á las que embadurna más ó menos. Si en este periodo hay alguna niebla, algun rocío abundante, alguna ligera llovizna, se difunde la miel por todo el árbol y sobre esta capa melosa aparece la negrilla; si por el contrario sobreviene una lluvia fuerte, disuelve toda la miel que habia en el vegetal é impide la germinacion del hongo productor de la enfermedad; tambien un viento poniente seco destruye la capa melosa y produce el mismo efecto.

En estos hechos están conformes muchos agricultores prácticos. Cuando en primavera sopla algun dia viento poniente, no aparece la negrilla, y cuando en la misma época cae un fuerte chubasco y tras de él luce un sol expedito, tambien es indice de que los árboles pasarán el año libre de negrilla.

Fundado, pues, en esto ha empleado algunos años consecutivos un procedimiento sumamente sencillo para prevenir la enfermedad y al decir de él con excelentes resultados. Este procedimiento consiste simplemente en rociar los árboles, una vez terminada la floracion, con agua clara. Por medio de una bomba de jardin, arroja al árbol un chorro de agua fino, pero fuerte, y con él limpia perfectamente todas las ramas y hojas.

Esta toilette la agradece mucho el árbol.

Para la negrilla en pleno desarrollo ha empleado como medio destructivo la papilla bordelesa, ateniéndose á lo recomendado por el «Boletín de la Cámara Agrícola de Valencia», con cuyo tratamiento ha obtenido un feliz éxito.

PEDRO LABRIGEO.

## Todo el mundo

Hay una entidad que salta de labio en labio, sin mostrarse jamás; pero haciéndose sensible por sus efectos morales; y esa entidad es, con frecuencia, el regulador invisible de las acciones humanas.

—¿Como se llama?  
—Todo el mundo.  
—Fu ana hizo su fortuna al casarse; dice su vecina.

—Todo el mundo lo decia, contesta con tono convencido otra vecina.

—Este es un político ambicioso.

—Todo el mundo lo cree.

—Aquel es una sanguijuela del tesoro público.

—Todo el mundo lo sabe.

—Esta hace inamovible la posicion de su marido.

—Todo el mundo murmura del hecho.

—Aquel señor de anteojos es un sábio explorador que descubrió un volcan en la nariz de un indio Toba.

—Todo el mundo está cansado desahor.

Ahora bien; ¿quien es ese personaje llamado todo el mundo, que lo sabe todo sin dejarse ver en ninguna parte?

Tal reflexion se me ocurrió á mi ante las exclamaciones de admiracion de una señora que me repetia cinco veces por segundo:

—Mire usted, señor; mi hijo Nicasio llegará á las más altas dignidades; todo el mundo me lo dice; tiene seis años y admírese usted, cuando no arroja en la estufa el sombrero de su padre, recorta la peluca de su abuela, les pone cola de papel á las visitas, degüella los pollos, arroja el gato en el aljibe, hace figurones sobre la pintura de las paredes ó arranca las hojas de los libros de su padre.

Todo el mundo me dice que será un portento. ¡Oh! olvidaba otra cosa por la cual pensará usted como todo el mundo.

Hace un mes que va á la escuela. Todo el mundo está sorprendido de su despejo: moja un dedo en el tintero y con disimulo se lo pasa por las mejillas á sus compañeros, poniendo con esto en revolucion la clase y en grandes apuros al maestro.

Ya vé usted quí este niño hará nuestra fortuna; confirmará de seguro, la opinion que todo el mundo ha formado de él.

—¿A qué ciencia piensa usted dedicarlo?

—¡Ah! señor; ¿necesita dedicarse á las ciencias? Es un genio que todo lo sabrá sin estudiar. Todo el mundo dice que parece tener grandes fortunas pecuniarias y un renombre ruidoso, no se necesita perder el tiempo en el estudio de las ciencias.

El porvenir será siempre pródigo con los niños de las inclinaciones y despejo de mi Nicasio: todo el mundo me lo dice.

—Entonces es inútil que usted lo matricule en la escuela.

—Tanto como eso, no dice todo el mundo; la escuela es el primer escalón de la celebridad, según entiendo; desde allí se forman reputaciones, y debe

